
ATTUALITA'  

RAGAZZI ATTENTI AL CYBERBULLISMO  

 

 

 

 

sempre più il cellulare. Usano le chat per scambiarsi foto, video e messaggi rischiando di diventare vittime 
del Cyberbullismo, perché tutto quello che viene pubblicato su internet può essere condiviso da tante 
persone. I Cyberbulli prendono di mira i ragazzi più sensibili e fragili, li deridono, li insultano e li minacciano 
utilizzando internet per diffondere tutte le informazioni che trovano su di loro.  Bisogna sempre stare 
attenti quando si naviga, quando si pubblicano delle foto, quando si danno informazioni personali perché gli 
altri le possono sfruttare in maniera distorta. 

 

 

EVENTI SCOLASTICI 

L’ ARCHIMEDE SI PRESENTA 

Nei giorni 16 e 23 Novembre si è svolto l’Open-Day della scuola 
“I.P.I.A. Archimede” di Cammarata, che comprende due indirizzi: 
Tecnico Elettronico ed Elettrotecnico e Tecnico Chimico, Materiali e 
Biotecnologia. L’Open-Day si è svolto presso il Centro fieristico di San 
Giovanni Gemini e sono state invitate le classi terze delle scuole medie 
dei paesi di Cammarata e San Giovanni Gemini, per presentare l'offerta 
formativa dell'Istituto. Gli alunni dell’Istituto hanno mostrato ciò che 
hanno acquisito nel corso degli anni, alcuni hanno suonato, altri hanno 
cantato e recitato, altri ancora  hanno esposto il  Progetto, realizzato 
dalle classi prime, del giornale scolastico chiamato “Archimede News” 
e quello  d’inglese Trinity per l’ottenimento delle  certificazioni. Di 
seguito si sono svolti i laboratori di chimica e di elettronica ed 
elettrotecnica, presentati dagli stessi alunni. Nei vari stand sono stati 
realizzati degli esperimenti, creati dei circuiti con la partecipazione 
attiva dei ragazzi delle scuole. Altro evento con le stesse finalità è stato 
la partecipazione alla Fiera della montagna svoltasi nei giorni 7-8-9 
Dicembre 2018 nel territorio di S. G. Gemini, durante la quale l’Istituto 
ha avuto l’opportunità di far conoscere l’identità scolastica 
dell’Archimede a tutti i visitatori che si sono presentati. Anche la sede 
di Casteltermini ha iniziato l’orientamento nei giorni 12 e 15 Dicembre 
con la raccolta Telethon e la partecipazione ai mercatini di Santa Lucia 
dove hanno venduto le candele di cera di soia prodotti dagli alunni.  
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NEWS 
 

Internet è una grande risorsa perché ci 
permette di avere tante informazioni, di 
comunicare con gli altri anche da lontano, 
ma può anche diventare uno strumento 
pericoloso se viene usato in modo sbagliato. 
Oggi i ragazzi passano la maggior parte del 
loro tempo libero al computer e  utilizzano                                                                                                                                       

ARTICOLO SPORTIVO 

IL NUOTO UNO 
STILE DI VITA 

 

L’istituto “Archimede”, nel 
corrente anno scolastico 
2018-2019 offre diverse 
opportunità a tutti gli studenti 
tramite i Progetti PON 
(Programma Operativo 
Nazionale) che permettono ai 
ragazzi di recuperare e 
potenziare determinati aspetti 
delle discipline oggetto del 
corso di studio in orario 
extracurriculare. Tra i 
progetti proposti c’è il nuoto 
che impegnerà gli alunni 
partecipanti una volta alla 
settimana, il sabato mattina. 
Gli allievi  faranno il corso 
con un istruttore qualificato, 
secondo il livello iniziale 
impareranno o perfezioneran- 
no i quattro stili. Il nuoto è 
uno sport molto importante e 
utile perché coinvolge quasi 
tutti i muscoli del corpo. 
Oltre ad essere uno sport 
olimpico è anche un’attività 
ricreativa. E' considerato, 
infatti, uno sport completo e 
salutare, che favorisce  il 
benessere fisico e psicolo-
gico. Alla fine di ogni corso, 
se frequentato con assiduità, 
verrà rilasciato a tutti i 
ragazzi un attestato che potrà 
essere utile per il futuro. 

 

L’II.SS.  “Archimede” 
accoglie i nuovi studenti 

 

 

 

 

L’Istituto Archimede, anche 

quest’anno, con il “Progetto 

accoglienza”, attivo ormai da 

tempo, ha promosso iniziative 

mirate a favorire l’inserimento  

degli studenti delle prime classi 

nella nuova realtà scolastica. Ad 

accogliere gli alunni il Dirigente 

scolastico Pardi, i docenti e gli 

studenti del quinto anno che, nei 

primi due giorni, hanno dato il 

benvenuto, illustrato le finalità 

educative della scuola, il PTOF, 

il Regolamento d’Istituto,  il 

Patto di corresponsabilità e 

presentato le strutture sco- 

lastiche: luoghi, figure di 

riferimento, servizi e laboratori. 

Tra le attività svolte, ha riscosso 

grande successo la giornata al 

Parco Urbano di San Giovanni 

Gemini dove i ragazzi sono stati 

coinvolti, dai docenti: Prof. 

Narisi Varsalona Salvatore, 

Panepinto Salvatore e le Prof.sse  

Alì Giovanna  e Treppiedi 

Daniela e  con l’aiuto degli 

alunni delle seconde classi, in 

gare, giochi divertenti e perfino 

una caccia al tesoro, che li ha 

visti protagonisti alla ricerca di 

indizi, alle prese con indovinelli,  

immersi nel verde in un clima di 

grande serenità e divertimento 

insieme ai  nuovi docenti e 

compagni. L’accoglienza non è 

un intervento episodico ma fa 

parte di  un processo di orien- 

tamento che li avvia ad un 

percorso di crescita umana, 

sociale e professionale attraverso 

il progetto educativo e formativo 

che l’ Istituto propone. 

CRONACA  

ALLUVIONE E ONDATA DI TRISTEZZA  

Sabato 3 novembre 2018 in tutta Italia, ma in particolar modo in Sicilia, si è abbattuto il maltempo, che ha 
portato forti temporali e causato molti danni. La situazione è grave per quanto riguarda alcuni paesi della 
Sicilia occidentale. Nell'agrigentino ed in particolare a Cammarata purtroppo hanno perso la vita due 
coniugi, Cosimo di 50 anni e sua moglie Nicole di 47 anni, di nazionalità tedesca. I due, venuti a trascorrere 
qualche giorno di vacanza, stavano raggiungendo l'abitazione di alcuni parenti, sita in contrada Santo 
Onofrio, quando sono stati travolti e trascinati dall'acqua di un torrente in piena. Questa terribile notizia ha 
sconvolto tutto il paese, perché nonostante l'allerta meteo nessuno poteva pensare che succedesse un 
fatto così tragico. Il Sindaco del paese ha dichiarato lutto cittadino.     

                             

 

 

INSIEME NEWS 

Gli alunni dell'Istituto Archimede quest'anno sono impegnati nella realizzazione di un giornalino scolastico. 
Il giornalino ha un'uscita bimestrale e si chiama "Archimede news". Gli argomenti trattati nel giornalino 
sono: sport, cronaca, attualità, eventi scolastici, una sezione dedicata alle interviste ed un'altra alla 
creatività. All'interno del giornalino uno spazio è riservato ai ragazzi "SPECIALI", intitolato "Insieme news" 
che è curato da una "REDAZIONE SPECIALE" e racconta delle attività scolastiche particolarmente  
significative dell' Istituto svolte dentro e fuori la scuola. 

 

 

 

 

 

 

 

Se vuoi accedere al sito del nostro 
Istituto vai su www.ipiaarchimede.it 
oppure utilizza il seguente qr code: 

Cari lettori, vi presentiamo l’“Archimede news”, un giornale realizzato dalla redazione degli alunni delle classi prime dell’II. SS. “Archimede” di 
Cammarata guidati dalle Prof.sse  La Porta Teresa, Madonia Rosalia e Treppiedi R. Daniela, in cui trattiamo argomenti e problematiche che 
riguardano noi giovani. Non mancano poi, le rubriche dedicate alle interviste, ai giochi ed allo sport. La lavorazione del giornalino è stata avviata in 
seno al Progetto scolastico “Archimede news”, iniziato il mese di Ottobre, che ci ha avvicinato alla carta stampata. Questa è la prima uscita, ne 
seguiranno altre ogni due mesi. Invitiamo tutti a collaborare e a fornirci idee e suggerimenti, sono bene accette anche le critiche, l’importante che 
queste siano costruttive e ci aiutino a crescere e a migliorare. Realizzare questo giornale non è stata una cosa semplice, ha richiesto tanto lavoro, 
sacrificio e responsabilità ma ha portato anche tanto entusiasmo. Per questi motivi speriamo che sia un prodotto piacevole sia nella forma che nella 
sostanza. Buona lettura! 

 

 



    NEWS 

 Noi della redazione “Archimede 
news!” abbiamo avuto il piacere 
d’intervistare il nostro Preside 
Antonino Pardi con domande 
riguardanti il suo lavoro, il suo 
passato ed alcune curiosità. 

Per noi alunni di questa scuola 
è importante approfondire la 
Sua conoscenza e sapere che ci 
può essere un dialogo tra Lei e 
noi. A questo proposito vorrei 
chiederle che rapporti ha con 
gli alunni, i docenti ed il 
personale scolastico di questo 
Istituto? 

Innanzitutto volevo ringraziarvi 
per aver deciso di portare avanti 
questo Progetto sul giornalino 
scolastico. E’ da tempo che 
nutro il desiderio di realizzare 
una tale iniziativa. I miei 
rapporti con il personale…..beh! 
Penso di non dover essere io a 
parlarne ma gli interessati, 
vorrei esprimere però la mia 
filosofia che consiste nell’essere 
disponibile all’ascolto, nel 
valorizzare le competenze di 
ogni singolo componente di 
questa scuola per esprimere il 
proprio talento e il meglio di se 
stessi. La mia idea è che nella 
scuola si gioca come in una 
partita di calcio, dove i giocatori 
sono la scuola ed io l’allenatore 
che s’impegna per vincere 
attraverso il gioco di squadra. 
Ad oggi tanti sono stati i risultati 
positivi grazie all’impegno di 
tutta la scuola.  

Quali sono gli obiettivi che 
intende perseguire quest’anno 
per il nostro Istituto? 

La progettazione della nostra 
scuola, delineata attraverso il 
PTOF, che può essere visionato 
sul sito ministeriale “Scuola in 
chiaro”, si rivolge a tutta 
l’utenza scolastica con 
particolare riguardo all’inclu-
sione dei ragazzi  

dell’Istituto che frequentavo. 
Sicuramente ha contribuito 
enormemente alla mia 
formazione umana. 

Ci può dire come le piace 
trascorrere il tempo libero? 

Io ho poco tempo libero poiché 
la scuola mi impegna tanto. Mi 
piace molto andare in piscina 
per fare un pò di movimento, 
dedicarmi alla famiglia, fare 
lunghe passeggiate in campagna  
e poi partecipare ad iniziative 
culturali, visitare musei e 
mostre. 

 Utilizzi tre aggettivi per 
descrivere la sua persona 

Che posso dire…… non vorrei 
essere presuntuoso. Mi sento di 
essere una persona comprensiva, 
disponibile nei confronti degli altri, 
impegnata e determinata nel portare 
avanti le iniziative a scuola. 

Che cosa Le mancherà di 
questa Scuola, ma soprattutto 
di questo lavoro quando andrà 
in pensione?  

La pensione per me è un miraggio 
perché la legge mi impone di 
rispettare il limite di età che è di 
sessantasette, pur avendo 
quarant’anni di servizio, per tale 
ragione ancora non mi sono posto il 
problema. Ma sicuramente quando 
andrò in pensione mancherà il 
rapporto umano con gli alunni. Noi 
presidi siamo diventati dei burocrati 
sempre oberati di lavoro, ma mi 
piace essere presente nelle classi. 
Mi piace vedere i loro occhi che 
brillano, pieni di giovinezza e questo 
mi dà la forza di restare a scuola e 
di affrontare i problemi. Dopo 
dedicherò il tempo a me stesso e 
alla mia famiglia.  

Qui finisce la nostra intervista 
ringraziamo e salutiamo il 
nostro Preside A. Pardi 
orgogliosi del nostro lavoro. 

disabili e a rischio, attraverso i progetti che 
servono a superare le carenze, ad aumentare la 
motivazione ma anche valorizzare le eccellenze. 
Per una “Buona scuola” bisogna creare una 
cornice formativa fatta di valori che aiutino i 
nostri studenti a diventare dei futuri cittadini 
responsabili. Un altro obiettivo della scuola è la 
formazione dei ragazzi, affinché trovino 
nell’immediato un’occupazione alla fine del 
percorso scolastico.  A questo scopo è stato 
predisposto, ad esempio, l’apprendistato di primo 
livello per i ragazzi del triennio, che permette di 
fare loro un tirocinio presso un’azienda con 
regolare contratto mentre frequentano la scuola, in 
un sistema duale dove scuola e mondo del lavoro si 
integrano a vicenda. Una Buona scuola, infine, 
riesce a differenziare gli interventi formativi ed 
educativi e valorizza ogni studente, cucendogli un 
vestito su misura attraverso il contributo di tutto il 
personale della scuola. 

Com’è diventato Preside? 

Prima di diventare Preside, sono stato dal 1986 
docente dell’Istituto Professionale per 
l’agricoltura di Mussomeli, questo Istituto si è poi 
unificato con il liceo “Virgilio” e in quegli anni ho 
avuto l’incarico di vice preside. Nel 2009, grazie al 
mio impegno e alla mia motivazione, ho superato il 
concorso a Preside. Il mio primo incarico è stato 
presso il Circolo didattico “G.Rodari” di Ragusa 
con i bambini dell’Infanzia e della Primaria. 
Successivamente nel 2011 sono stato trasferito a 
Cammarata dove ho trovato una scuola con 
molti problemi di natura gestionale. 

 

Da allora, grazie al mio impegno e a quello di 
tutto il personale scolastico, siamo riusciti a 
portare la scuola ad un livello apprezzabile, 
perché non sono io che lo dico, ma il territorio che 
riconosce alla nostra scuola un ruolo importante 
nella formazione degli studenti sia per 
l’inserimento nel mondo del lavoro sia per 
il prosieguo degli studi universitari. 

Quando era ragazzo che tipo di studente era? 

Nel mio paese Sutera, non c’era la possibilità di 
proseguire gli studi, perché non c’erano le scuole 
superiori, ma ho avuto l’opportunità, vincendo una 
borsa di studio per meriti scolastici, di continuare 
gli studi fuori dal paese presso il Convitto 
Nazionale “M. Cutelli” a Catania. Ho trascorso lì, 
a partire dalla prima media, otto anni della mia 
vita insieme ad altri ragazzi della mia età. E’ stata 
una bella esperienza che mi ha fatto crescere e che 
mi ha dato l’opportunità di avere una buona 
formazione scolastica, che a casa non avrei potuto 
avere anche per motivi economici. In seguito sono 
stato a Palermo, ho cambiato indirizzo di studio 
rispetto alla mia formazione umanistica ed ho 
frequentato l’Università laureandomi in Scienze 
Agrarie. 

Qual era la sua materia preferita? 

Sicuramente la matematica, ma anche la filosofia 
grazie ad un mio professore, con il quale avevo 
stabilito un rapporto di stima e simpatia reciproca 
e l’ho sempre considerato un maestro di vita. Mi 
chiamava “il bravo Pardi” perché era non vedente 
ed io lo accompagnavo ovunque all’interno 

A Z L M N A R T E L L 
N C B C D F Q B C O B 
G H Q U A D E R N O E 
G I I U M H Z O D F O 
A M A C A I F G D A P 
X I Y S Q E L A P C O 
A C V H L P N N R R C 
U A U E C N V H P A S 
L W T T E Z U C I B O 
A A U P E I O R T P R 
L A B O R A T O R I O 

 ACQUA – PENNA – QUADERNO – LABORATORIO – CHIMICA -   AULA – CIBO 

 BARCA – TELEFONO – OROSCOPO – ARTE - AMACA 

Nella foto il Dirigente Scolastico A.Pardi, la Prof.ssa Treppiedi e alcuni alunni della redazione 

UN PO’ DI RELAX


